

## **GÉNEROS DE OPINIÓN JEFE DE GOBIERNO**



# ¿Viable digitalizar pagos del gobierno para fomentar la bancarización?

México tiene más de 2 mil 400 municipios en todo el país, y todos sabemos que hay algunos que, dados sus ingresos y administración, son considerados ejemplos para cientos más.



Marti Batres



Mauricio Kuri

## MONEDA EN EL AIRE

Jeanette Leyva Reus

@LeyvaReus



Pero para llegar a ello tuvieron que hacer cambios importantes, como el ser más eficientes en su recaudación y sobre todo digitales, esto para facilitar el cumplimiento de las obligaciones de sus gobernados.

Las propuestas principales que han presentado las dos candidatas punteras a la Presidencia, **Claudia Sheinbaum** y **Xóchitl Gálvez**, tienen coincidencias en que no harán una reforma fiscal, pero a cambio de ello buscarán que nuestro país sea más digital, con mayor cobertura de Internet, lo que permite mejorar en muchas áreas, como son la educación y la recaudación.

Sin embargo, el atraso es evidente, y una de las propuestas de la banca es que los tres niveles de gobierno deberían hacer obligatorio que las transacciones de pagos de servicios e impuestos más utilizados sean en formato digital.

Por un lado, se fomenta la bancarización, y por el otro lado, esto frena la corrupción en donde se utiliza principalmente dinero en efectivo.

Como ninguna de las candidatas plantea que habrá una reforma fiscal durante su administración, prometen eficiencia y digitalización en caso de ganar; en ello también coincide **Eduardo Osuna**, el director de



**BBVA México**, digitalizar a las entidades es clave y bancarizar es la primera llave de acceso.

En Brasil, por ejemplo, el 84 por ciento de las personas mayores a 15 años tiene una cuenta; mientras que en México apenas es de 46 por ciento.

Si se logran combinar ambas cosas, las personas podrían tener acceso al sistema financiero y tener la posibilidad de que las entidades tuvieran mayor y mejor uso de los recursos.

Sin embargo, no hay que dejar de lado que la informalidad en México es alta, ya que solamente el 35 por ciento de las personas que trabajan en la informalidad tienen una cuenta de ahorro, y en el caso de las Pymes, de 5.4 millones que hay en el país, solamente el 30 por ciento tiene un nivel de bancarización.

Eso sí, en el ejemplo de entidades con mayor índice de madurez digital con datos de Cisco, están la Ciudad de México, que administra actualmente **Martí Batres**; **Nuevo León**, de **Samuel García**, y **Querétaro**, de **Mauricio Kuri**, tres entidades administradas por diferentes partidos políticos, pero en donde el gran número de empresas internacionales, así como la población que tienen en sus principales ciudades, han sido clave para invertir en esos rubros.

Mientras que entre los municipios más recaudadores figuran generalmente en el *ranking* del INEGI, Zapopan, Querétaro, Monterrey, Guadalajara y Tijuana, todos no sólo por el crecimiento de empresas que se instalan en cada una, sino porque han dado también más opciones a sus gobernados de pagar en línea diversos trámites.

Mejorar la digitalización y recaudación, o reforma fiscal. ¿Qué prefieren?

### Problemas con las importaciones: Herbalife

Es una de las empresas que ha ganado un gran número de distribuidores en México y en Estados

Unidos, y que se ha posicionado en casi cualquier rincón, lo que hizo que el año pasado las ventas netas de México de **Herbalife** aumentaran un 10 por ciento año tras año.

Sin embargo, el arranque de este primer trimestre del año, quizás no es tan bueno como esperaban, ya que la empresa

reconoce que continúan experimentando retrasos en las importaciones en México como resultado de

la demora del gobierno en la aprobación oportuna de los permisos de importación, lo que se debe a la suspensión de las importaciones de complementos alimenticios que ingresaron a México a fines del año pasado.

Esto, cabe aclarar, no fue exclusivo de Herbalife, lo que ha hecho que los distribuidores tengan rezago en la entrega de sus productos.

Pero la parte buena es que ante el arranque de los próximos Juegos Olímpicos, por los próximos cinco años Herbalife será patrocinador de los deportistas mexicanos hasta Los Ángeles 2028; en este tema estuvo trabajando **Jesús Álvarez**, vicepresidente y director general de **Herbalife México**.

Ante los muchos problemas que hay para que los deportistas tengan recursos suficientes, el patrocinio permitirá cubrir las necesidades de los atletas mexicanos, como son alimentación, hospedaje, transporte, equipamiento, mejora de instalaciones deportivas y atención médica.

Una vez más, la iniciativa privada sale al quite.

### Se adelanta IP y tiene ya 'Cuarto de Junto'

Aunque aún falta dos años para el proceso de renegociación del Tratado entre México, Estados

Unidos y Canadá (T-MEC) que se realizará en 2026, el sector privado ya creó un 'Cuarto de Junto' para trabajar de la mano con la **Secretaría de Economía**, que lleva **Raquel Buenrostro** en la mesa de negociaciones.



Francisco Cervantes

Como siempre, es el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), que preside **Francisco Cervantes**, el que va un paso adelante en los temas en que la economía y las empresas mexicanas tienen que estar pendientes.

Por ello, el objetivo principal del 'Cuarto de Junto' que instalarán será el de poner sobre la mesa los principales irritantes que existen en la relación



Jesús Álvarez



comercial de México con sus socios comerciales de América del Norte, por lo que pretenden comenzar a arreglar esas diferencias técnicas para llegar a la mesa de renegociación sin mayores problemas.

Es decir, no quieren llegar en dos años con una larga lista de problemas a resolver, sino por decir, de algún modo, ya “planchados” o “medio planchados” para que no se pierda tiempo en este año, que será de transiciones políticas.

Entre México y Estados Unidos ha habido varios desacuerdos en estos años, en temas energéticos, automotrices y del sector agroalimentario, como el que ayer comentamos del maíz. Más vale estar preparados con tiempo.

### **Más tiempo para AHMSA y quiebra de Minosa**

Siguen las esperanzas vivas para Altos Hornos de México, ya que el Juzgado Segundo de Distrito Especializado en Concursos Mercantiles le otorgó una segunda prórroga dentro del Concurso Mercantil de la compañía, ampliando en 90 días el periodo de conciliación con sus acreedores directos. Ahora, será en agosto cuando se defina el futuro de la empresa.

Pero, en el otro lado de la moneda, se declaró la quiebra de la subsidiaria Minera del Norte (Minosa), porque según lo explicado por la empresa, aun cuando el conciliador Víctor Manuel Aguilera presentó en tiempo y forma el convenio respaldado por un 91.25 por ciento de los acreedores registrados, el titular del mismo juzgado declaró la quiebra argumentando razones de forma.

Por lo que la empresa consideró que es totalmente improcedente la resolución y presentará recursos legales para revertir la decisión.

Por lo pronto, la moneda está en el aire.



Juan Manuel Jiménez  
@juanmapregunta



**S**eguramente ya vio el video que se viralizó el 27 de abril, donde se ve a dos personas abordo de una motocicleta emparejarse a un vehículo blanco y disparar en al menos 16 ocasiones logrando matar a Luis Antonio Gutiérrez, ex Director de Administración del municipio de Tlalnepantla, Estado de México, frente a su familia cuando salía de Plaza Sentura.

Pero, ¿qué pasó? Usted sabe que las casualidades en la vida cotidiana son pocas y en política aún más.

El artero crimen a un ex funcionario de uno de los municipios más poderosos de la Metrópoli Mexiquense a manos de un par de sicarios conmocionó a la clase política -aun más- cuando la esposa del ex Director de Administración arreme-

tió contra el candidato aliancista, Tony Rodríguez, a quien intentó hacerlo responsable del asesinato, después de que un hombre llegó a la escena del crimen y empezó a meterle esas ideas a la mujer. Acción que el candidato de Morena al municipio de Tlalnepantla, Raciél Pérez Cruz, utilizó como herramienta para querer opacar la candidatura de su contrincante. La persona que llegó al lugar del homicidio es el Diputado Adrián Juárez, quien podría estar en el ojo del huracán por dos raras coincidencias.

La primera, es que Adrián Juárez, siendo presidente de la Comisión de Justicia del Congreso del Estado de México, nunca se paró por Tlalnepantla y ahora acude hasta un ataque a balazos de una persona que aparentemente no tenía relación con él. Y dos, hay datos que sugieren que el legislador independiente, días antes del asesinato, se reunió en un restaurante de ciudad Satélite con el hoy occiso y de mera coincidencia, el mismo

día al exterior del inmueble asesinaron a una persona de la misma complejión que Luis Gutiérrez. Pero ahí no paran las coincidencias, porque en ese hecho, también fueron dos sicarios abordo de una motocicleta.

Será la Fiscalía General de Justicia del Estado de México quien deberá investigar tanta coincidencia en dos hechos que parecerían no tener nada que ver entre sí, pero que el común denominador es el diputado Adrián Juárez; quien, por cierto, es candidato por Movimiento de Regeneración Nacional a la primera regiduría de Tlalnepantla.

Sin duda, la declaración de este personaje podría ser clave en la carpeta de investigación para que detalle sus coincidentes encuentros en estos dos hechos delictivos en los que lamentablemente dos personas que no se conocían entre sí, murieron por una situación oscura que pronto podría dar luz y lograr encausar a los verdaderos asesinos ma-

teriales e intelectuales del ex servidor público. El diputado Juárez negó toda acusación donde lo señalan como sospechoso del asesinato de Luis Antonio Gutiérrez y anunció que presentó una denuncia de hechos sobre este caso ante la Fiscalía General de Justicia del Estado de México y que compareció de forma voluntaria.

Cuanta coincidencia.

**Por cierto:**

1. ¡A GASTAR! El jefe de Gobierno, Martí Batres, dijo que con motivo de las celebraciones del Día de las Madres, en la CDMX se prevé una derrama económica de 3 mil 595 pesos.

2. POR FIN. La diputada por Morena, Marisol García, presentó una iniciativa para que las mujeres víctimas de violencia, no tengan responsabilidad penal por defender su vida ante sus agresores.

Vivo la noticia, para contarle la historia.

PUNTO Y SEGUIDO

"Casualidades"



## An die Freude y la sordera

TIEMPO NUEVO

SALVADOR  
GUERRERO  
CHIPRÉS



sgchipres1@hotmail.com / @guerrerochipres

**E**l cuarto movimiento de la *Novena Sinfonía*, es recordado gracias a la convergencia de Schiller y Beethoven, luminosamente ilustrada en la obra compuesta hace 200 años. En 1979, el Consejo de Europa la adoptó como su himno reivindicatorio de la cooperación asociable a la *Oda a la Alegría*.

En una época de polarización política, inevitable como consecuencia del cambio de régimen iniciado en 2018, y de la coyuntura electoral en la cual será renovado, es pertinente

aludir a dos sorderas estorbosas opuestas a la del compositor.

La primera, de quienes desde cualquier rumbo de la intelectualidad o periodismo detestan reconocer la evidencia del vigor político de quien se ha convertido en el Presidente más querido de la historia de México, con cierta independencia de sus logros programáticos, pero en estrecha correlación con su liderazgo de empuje trascendente.

A quienes manifiestan la otra sordera, la odiosa devoción por ser adversarios de Andrés Manuel López Obrador, les sería útil revisar el peso de voces como las de Elías Achar, quien, como jefe de la comunidad judía, recibió ayer a Clara Brugada en compañía de Marcelo Ebrard, cuya voz con la Alejandro Encinas —ambos exjefes de Gobierno con muy buenos resultados en seguridad— y de encuestólogos como Ulises Beltrán convergen en señalar: el camino después de 2024 tiene

una ruta muy clara.

Izquierdas, posicionamientos de iniciativa privada y estudios demoscópicos señalan que Claudia Sheinbaum y Brugada serán, respectivamente, Presidenta de la República y jefa de Gobierno. Prácticamente todas las encuestas las colocan en el siguiente nivel donde el orden y la planeación, a decir de la exjefa de Gobierno ante el Consejo Mexicano de Negocios, serán la nueva oda a la política de colaboración.

Ayer, la encuestadora BGC dio una ventaja de 30 puntos a la candidata de Morena-PT-Verde con relación al aspirante del PRI-PAN-PRD, Santiago Taboada, para gobernar CDMX, apuntando en ese sentido como anticipo de la voluntad popular a movilizar el 2 de junio.

El tercer debate tiene como temas seguridad y justicia, y planeación del desarrollo inmobiliario y urbano. La oposición, como ha

sido su narrativa, buscará la descalificación u omisión en avances. En el segundo tema, la noción de *cártel inmobiliario* con origen en la BJ será central, aunque con otra denominación ante la censura opositora.

En cinco años, con el modelo desarrollado por Sheinbaum y continuado por **Martí Baires**, la incidencia delictiva de alto impacto bajó 63 por ciento, el homicidio doloso 50 por ciento, el robo de vehículo con y sin violencia 69 por ciento y 52 por ciento, y las extorsiones 61 por ciento.

En *An die Freude*, Schiller escribió: “Los buenos, los malos, / siguen su camino de rosas. / Nos dio besos y vino, / y un amigo fiel hasta la muerte; / lujuria por la vida le fue concedida al gusano / y al querubín la contemplación de Dios”.

Oda a una nueva convergencia después del 2 de junio o a un cuarto movimiento sinfónico aludible desde una Cuarta Transformación.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de 24 HORAS.



ALTAVOZ  
SALVADOR  
GUERRERO  
CHIPRÉS

@guerrerochipres



## Horóscopo electoral

EL FUTURO ES MUY CLARO

¿Puede el aspirante opositor remontan los 30 puntos de distancia en las encuestas respecto a la candidata puntera al gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada?

Este lunes, la encuestadora BGC, de Ulises Beltrán —maestro de dos generaciones de autores de encuestas electorales—, colocó a Brugada con una preferencia de 62 por ciento y a Santiago Taboada con el 32 por ciento. Para De las Heras Demotecnía, va Clara con 55 contra 42 por ciento del panista. Coincidencia y adelanto de lo que se puede prever en 24 días.

Claro que hay otros datos. Y también otros debates.

Ayer, Adela Micha organizó una mesa en la cual Beltrán y Rodrigo Galván, director de De las Heras, cues-

tionaron a Carlos Campos, Masive Caller, única encuesta que le da ventaja al representante del PRI, PAN y PRD porque, a su juicio, no hace encuestas sino pronósticos, y estos son altamente falibles.

Sin aludir ni entrar a la discusión por los supuestos vínculos de Campos con administraciones panistas, los encuestólogos advirtieron la ausencia de un muestreo representativo. Las encuestas, aclaró Beltrán, miden comportamiento y no se aventuran a hacer una predicción. Para ello ahí está Mhoni Vidente, ironizó Galván.

En verificables datos duros, están los de seguridad —uno de los temas centrales a debate el domingo— que reafirmarán las razones por las cuales la morenista tiene las mayores probabilidades de gobernar CDMX y en estos días ha ganado respaldo público de dos exjefes de Gobierno: Marcelo Ebrard y Alejandro Encinas, así como del ex titular de la Policía, Omar García Harfuch.

El modelo desarrollado por Claudia Sheinbaum y ahora Martí Batres ha logrado reducciones de 50 a 98 por ciento en delitos como secuestro, robo de vehículo, extorsión u homicidio doloso.

No hay que ser vidente para saber lo que depara el horóscopo a la capital y al país.